

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.759

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

Por un mes.....	2 Ptas.
Por trimestre...	5,50
Por un mes.....	2,50
Por trimestre...	7

VIERNES 2 DE OCTUBRE DE 1885.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXXVI

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES

La Exposición de Buda-Pest.—Hungría, y particularmente su capital, hacen inmensos sacrificios para desarrollar el gusto de las artes; la enseñanza, apenas organizada, da ya notables resultados.

La Exposición que se está celebrando en Buda-Pest, ha revelado la existencia de pintores y escultores de verdadero mérito. Apenas eran conocidas entre los primeros M. Munkacsy y M. Dargeli, que gozan de gran reputación en Viena, y al lado de las obras de estos ilustres artistas, han aparecido notables retratos pintados por Horowitz, Benzur y Vastagh, cuadros de historia en extremo interesantes de otros pintores, y sobre todo, preciosos cuadros de género que revelan en sus autores fina observación, y una factura magistral. Los paisajistas no se quedan en zaga, y todos demuestran en sus creaciones un sentimiento, que los artistas de otros países, y especialmente los de Francia, desvidan algo por rendir culto á lo que llaman *virtuosité*, es decir, el procedimiento.

Los escultores húngaros están á la misma altura que los pintores: A. Huszar, el mejor de todos ellos, ha muerto recientemente; pero deja sucesores de gran mérito, entre los que figuran Strobl, Loranfi, Zala y Victor Tilgner.

Las artes auxiliares no desmerecen en la Exposición: ellas dan valor á multitud de objetos fabricados por la industria, pudiendo decirse con razón, que el porvenir comercial de un país depende en gran parte del adelanto que alcanzan las artes. Francia es una prueba de ello. El inteligente patriotismo de las clases cultas en Hungría, no ha desconocido esta verdad, y ha contribuido poderosamente á las escuelas especiales.

Notables resultados ha conseguido ya este esfuerzo: basta para convencerse de ello visitar en la Exposición las galerías donde se hallan los tejidos, los muebles, la orfebrería, y sobre todo, la cerámica, cuyos productos, según los mismos franceses, que publican reseñas del certamen húngaro, nada dejan que desear.

Los edificios de que se compone la Exposición, son del mejor gusto y de mucha originalidad. Cada pabellón tiene un sello, un carácter especial. En todo ha revelado el país húngaro que es un pueblo laborioso, amante del trabajo y de la civilización.

Las mujeres políticas.—Con motivo de las próximas elecciones han tratado algunas individualidades del sexo débil de las que á todas horas sueñan en su emancipación, de reivindicar los derechos civiles, aspirando á ocupar puestos en la Asamblea francesa. Han celebrado reuniones que han sido borrascosas, han

presentado su candidatura, y convenidas al fin de que aún no ha llegado la hora de su triunfo, para no dejar de intervenir en la cosa pública, han designado á unos cuantos políticos que merecen sus simpatías, y han resuelto influir en su elección por todos los medios que estén á su alcance.

Con este motivo una mujer bastante más sensata ha publicado un interesante artículo en el *Gil Blas* de París, en el que después de censurar á las damas muñidoras termina con este párrafo, digno de ser leído y meditado por todos los que tienen aficiones políticas.

«Hagamos mucho, todo lo que podamos, dice á las mujeres, en pró de las costumbres, que luego vendrán las leyes naturalmente á consolidar nuestra obra. Además, esa es nuestra verdadera é importante misión. Utilicemos nuestra misteriosa influencia en el hogar, donde es más elocuente y decisiva que en la tribuna. El hombre á quien hacemos dulcemente sonreír es nuestro: en cambio se nos va de las manos aquel á quien hacemos reír; y creído, añade, no es poniéndose pantalones como las mujeres han llegado á ser las reinas del mundo.»

La lección es oportuna y sobre todo de la mayor utilidad para las marisabidillas de la política.

Contribución á los solteros.—Vuelve á agitarse en Francia la idea ya estudiada varias veces de imponer una contribución á esos individuos que se muestran perezosos en el deber que tiene todo hombre de buscar su media naranja. Allí donde se paga, además de lo que aquí pagamos, por las puertas y ventanas, por el azúcar que endulza el paladar y por los pianos que encantan ó destruyen el oído, nada tiene de particular, que considerando á los solteros como un género de lujo, se piense en imponerles una contribución. Es de creer, que ahora, como en otras ocasiones, no prospere el proyecto; porque los solteros que tienen poco que hacer pondrán en juego todos sus recursos, todas sus influencias para conseguir que los nuevos diputados rechacen el proyecto.

Y si bien es cierto que los solteros por egoísmo merecen en todos los países un buen castigo; la verdad es también, que la ley que no entiende de sexos cuando se trata de tributos, cometería una iniquidad al obligar á las solteras á pagarlos. ¿Tienen ellas la culpa de quedarse para vestir imágenes?
C. de U.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Desde las primeras horas de la mañana del domingo, un grupo de mujeres,

se cree inducidas por algunos hombres, apedrearon al jefe de orden público en Utrera, que iba con un médico de visitar á un invadido del cólera. Las mujeres alegaban que la bebida que dan á los atacados de la enfermedad es para matarlos.

Seguidamente, engrosado el grupo se dirigieron á quitar el lazareto, el que destruyeron, llevándose como trofeos las tablas y utensilios del mismo.

Ya de vuelta, penetraron en el local donde están instaladas las oficinas de consumos, destruyendo toda la documentación y llevándose los fondos allí existentes.

Cinco horas duraron estos desórdenes, hasta que la Guardia civil y fuerza de caballería recibieron órden de la autoridad para que disolvieran los grupos y restablecieran el orden, efectuándose esto inmediatamente. Después se ha dicho que son varias las personas que resultaron heridas.

—Ha llegado á la Coruña, sin novedad, procedente de la Habana, el vapor-correo *Ciudad de Santander*.

—En la primera reunión que celebre la junta encargada de redactar el Código penal marítimo, quedará ultimado el libro primero.

—Mañana llegará á Madrid, con su familia, el señor don Manuel Silvela.

—Recibida ya la maquinaria, han empezado las obras del dique del Norte en el puerto cerrado de Santa Cruz de Tenerife.

—El domingo por la noche, según dice un periódico de Palencia, descendió *bajo cero* la temperatura en aquella capital.

—Hoy se reunirá en junta general el Círculo de los amigos del señor Moret para acordar su disolución.

Los socios ingresarán en el Círculo liberal de la calle del Príncipe.

El último acto que, como socios del actual Círculo Democrático, harán los amigos del señor Moret, será esperar en masa á dicho hombre público en la estación el día que llegue á Madrid, y después obsequiar al señor Sagasta con un banquete, que tendrá lugar probablemente en el teatro de Apolo, y en el cual se brindará por la unión del partido liberal, bajo la jefatura del señor Sagasta.

—Un farmacéutico alemán, establecido en Leipzig, ha remitido á la dirección de Beneficencia y Sanidad 800 botiquines homeopáticos con el surtido de todas aquellas medicinas más recomendadas para combatir la enfermedad cólica.

—Antesayer salió de Zaragoza para el castillo de Monzon, donde sufrirá de ocho á diez días de arresto, en compañía de varios amigos suyos que han salido de la misma ciudad, el brigadier don Francisco María de Borbon.

—El consejero de Estado, señor Gurola, que hace pocos días tuvo una desgracia de familia, se retiró ayer del Consejo de Estado, á donde había ido por primera vez después de dicha desgracia, gravemente enfermo.

—Segun vamos en el correo de Canarias, que recibimos ayer, ha terminado el conflicto entre el gobernador y las corporaciones dimisionarias, á condición de que cumpla aquel las prescripciones sanitarias que habia ofrecido.

—Escribe *La Izquierda Dinástica*:

«En el día de hoy recibió el señor Martos una espresiva carta de nuestro ilustrado amigo el señor Montero Rios, mostrándole su completa conformidad con el anepto que publicó *La Correspondencia de España*, hace tres días, en el que se afirmaba que aquellos esclarecidos hombres públicos solo crean posible una situación presidida por nuestro ilustre y respetable jefe el señor Sagasta.»

—Nuestro plenipotenciario en Londres, señor marqués de Casa Laiglesia, ha salido para Berlín con objeto de ofrecer sus respetos á la princesa imperial de Alemania.

—A mediados del mes es esperado en Madrid el señor Castelar.

—Un vapor alemán ha naufragado en los bajos de Badaps, cerca de Coronbién (Coruña), salvándose en una lancha la tripulación, excepto el capitán, que pereció en las aguas.

—Al tener noticia el gobernador de la provincia de Alicante, señor Corbalán, de que el Ayuntamiento de aquella capital habia acordado en cabildo regalarle un valioso baston de mando, en prueba de reconocimiento y alta estima por los sacrificios y desvelos hechos por tan celosa autoridad durante el cólera; el señor Corbalán, hijo adoptivo de la ciudad citada, ha pedido al cabildo con encarecimiento, que á su nombre, se sirva hacer entrega de lo que se crea equivalente al valor de la insignia de mando que él tendría en gran estima, en favor de la persona que, á juicio de un jurado, haya contraído más méritos para con los pobres enfermos de dicha capital, ó amparando á los seres desvalidos que se han quedado en la más completa orfandad, por causa del cólera.

Es muy digna de aplauso la caritativa resolución del señor Corbalán.

—Aunque lo negó un periódico de Gerona, *La Lucha*, de aquella ciudad, insiste en que fué cierto que un crucero alemán habia estado recorriendo las costas de la provincia, y en confirmación publica una carta de Port-Bou, en la cual se afirma que dias pasados la escampavía *Radiante* vió fondeado el buque alemán á media milla del cabo Creus, y habiéndose dirigido aquella á prestarle auxilio, en la creencia de que lo necesi-

taba, el vapor se hizo á la mar en seguida.

La escampavía le siguió, y hasta izó la bandera para darse á conocer; pero no obtuvo contestación del vapor, que, navegando á toda máquina, no tardó en perderse de vista sin dar á conocer su nacionalidad. Sea como quiera, estos hechos han motivado que la fragata *Carmen* haya pasado á prestar servicio en aquellas aguas.

—Acercá de la mediación del Papa en el asunto de las Carolinas, telegrafían desde Roma á *El Imparcial*:

«Su Santidad ha nombrado una junta, compuesta de siete cardenales, para que estudien los documentos que presenten Alemania y España sobre el conflicto de las Carolinas y sometan su dictámen á la aprobación del Padre Santo.

Los cardenales nombrados para este difícil cargo son Laurenzi, Ledochowski, Monaco, de la Valleta, Jacobini, Ozeki Bianchi y Parocchi.

En la representación y fama de los designados, varios de los cuales figuran como verdaderas eminencias en la diplomacia, se vé la mucha importancia que dá León XIII á este asunto.

Los amigos del Vaticano creen que la iniciativa tomada por Bismark sobre la mediación del Papa, es el primer paso para la reconciliación del imperio con la Santa Sede.

Hoy serán recibidos en el Vaticano, en audiencia extraordinaria y solemne por Su Santidad, el embajador de España, marqués de Molins, y el doctor Schloezer, enviado extraordinario de Prusia, los cuales, en nombre de sus gobiernos, solicitarán la mediación de la Santa Sede.

León XIII declarará que acepta gustoso esta misión de paz.

El informe será redactado por monseñor Galimberti.

La publicación tardará próximamente medio año.»

—Se asegura que es cosa resuelta la publicación de un periódico, que será órgano del señor Salmerón y Alonso. Hubo el pensamiento de aprovechar la vida de *El Porvenir*, pero como este periódico era de la propiedad exclusiva del señor Ruiz Zorrilla, se ha pensado crear uno nuevo. Aparecerá en diciembre.

—Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto la limpia, por medio del dragado, del puerto de Valencia, tan deseada por los habitantes y navieros de dicha población.

—En la Presidencia no se dijo, como pretende un periódico, que el señor marqués de Casa la Iglesia fuese á Berlin sin permiso del gobierno.

Lo único que se dió es la noticia esqueta, tal como la publica *El Día*, de que el marqués de Casa la Iglesia habia ido á Berlin para presentar sus respetos á la emperatriz Augusta, cuyo cumpl-

—260—
—Vuestra confianza me honra, monseñor, esta noche oiréis hablar mucho de mí.

Cuando hubo salido, el príncipe se volvió á su mayordomo y dijo:

—Dentro de media hora cerca la casa de la calle de Chantre como habíamos convenido.

Entre tanto el jorobado andando murmuraba.

El diablo me lleve si sabía de donde sacar las esquelas de convite.

TERCERA PARTE.

Las memorias de Aurora.

I.

CASA CON DOS PUERTAS.

A la calle de Chantre, una de las sombrías callejuelas que rodeaban el Palais-Royal, calles estrechas, sombrías, abandonadas, calles que eran un insulto al París espléndido de la época á que nos referimos, vamos á trasladar á nuestros lectores. Era muy frecuente oír decir á una de estas callejuelas:

Un crimen se ha cometido esta no-

—264—

La joven no salía nunca, hasta el extremo de poderla creer prisionera. Maese Louis, por el contrario, salía con frecuencia, volviendo á veces á las altas horas de la noche: en estos casos, no entraba nunca por la puerta principal, porque la casa tenia dos puertas: la segunda guiaba por una escalerilla á las habitaciones de maese Louis, que ocupaba el piso principal.

Desde que habitaban la casa, ninguna persona extraña habia pasado el dintel de su puerta, excepto un jorobado de rostro dulce y severo que no hablaba con nadie, y entraba siempre por la escalerilla que guiaba al cuarto del cincelador. Sin duda este era un amigo esclusivo de maese Louis, porque nadie le habia visto en el piso bajo, ocupado por la joven y los criados. Antes de la llegada de maese Louis y su familia, nadie tampoco habia visto á aquel jorobado por allí: todo esto excitaba la curiosidad general, y todos se preguntaban quienes eran, de donde venían, y á qué horas

—257—

mas! replicó el jorobado frotándose las manos.

Gonzaga y Peyrolles cambiaron una mirada de seguridad.

—Pero esta letra...

—Yo tengo mis habilidades, y cuando conozco la letra de un hombre...

—Eso puede llevarte demasiado lejos! Y el hombre...

—¡Oh! el hombre, interrumpió el jorobado riendo, es demasiado alto, y yo, demasiado pequeño; no puedo imitarle como la letra.

—¿Le conoces?

—Muy bien.

—Dáenos una seña de él.

—Una sola; ayer dió dos estocadas, y mañana dará otras dos.

Peyrolles se estramenció de pie; á cabeza.

—Hay buenas prisiones en los subterráneos de este palacio.

—¡Lástima de terreno! añadió el jorobado; haced casetas y alojad á los vinateros. No hay ni uno en la casa.

83

años es hoy. Esta noticia se comunicó para evitar que el viaje á Berlin de nuestro ministro en Londres se interpretase como relacionado con las negociaciones pendientes.

El marqués de Casa la Iglesia fué autorizado previamente para llevar á cabo su viaje, que acostumbra realizar todos los años con análogo objeto.

Así lo reconoce lealmente *El Liberal* de hoy.

Como circulan estos días rumores sobre la posibilidad de una modificación parcial del gabinete en un plazo cortísimo, hemos procurado informarnos acerca del fundamento que pudiera tener la versión, que ha sido acogida sin protesta entre algunos conservadores, y de nuestras investigaciones resulta que no tiene autoridad alguna el rumor á que nos referimos, por ahora al menos.

Por lo demás, dicen conservadores importantes, bueno que se vayan haciendo alguna concesión en sus cálculos las oposiciones, puesto que hace pocos días consideraba *La Gaceta Universal* muerto al actual gabinete, y ahora cree en la probabilidad de una modificación cuando se abran las Cortes.

— Parece que Francia no ha resistido de su ya antiguo proyecto de prohibir la circulación en el territorio de la república de las monedas de plata extranjera.

Si se lleva á cabo el pensamiento, irrogará perjuicios á nuestro comercio y establecimientos de crédito.

— Ha salido de Cádiz, á las tres de la madrugada, para Cartagena, la fragata de guerra *Almansa*, que vá á incorporarse á la escuadra de instrucción.

— Los rumores sobre orden público circulados ayer no tienen más fundamento que los esparcidos en días anteriores: esto es, que no ocurre nada en toda la Península.

— Anoche no se recibieron noticias referentes al estado de salud del señor duque de la Torre, pero es de creer que continúa su mejoría.

— Según noticias telegráficas de origen muy autorizado, recibidas anoche en Madrid, se sabe que Sarvia, Rumania y Grecia han pedido á las grandes potencias las consientan ensanchar su territorio á costa del de Turquía.

— En los círculos diplomáticos se daba anoche como segura la noticia de que monsieur Radowitz, embajador de Alemania en Constantinopla, lleva precisas y terminantes instrucciones de Bismarck para imponer una solución determinada al conflicto de Oriente.

— Según telegrama recibido en los centros oficiales, parece que el rey Humberto no irá á Palermo, en consideración á las condiciones presentes de la política extranjera.

En vista de esto y del delicado estado de salud del señor Depretis, se trata del nombramiento de un nuevo ministro de Negocios extranjeros en propiedad. Parece que será nombrado el embajador de Italia en Viena.

— Parece que el prefecto de los Pirineos ha mandado internar á algunos emigrados españoles que conspiraban en la frontera contra las instituciones de España.

— S. M. el rey continúa mejorando. Es posible que presida mañana el consejo de ministros.

— Es esperado en Madrid muy pronto el señor duque de la Torre.

— El señor cardenal Gonzalez, arzobispo de Toledo, queriendo dar una prueba de su cariño á la que fué su amada diócesis, ha remitido al señor vicario capitular de Sevilla la cantidad de ocho mil reales para que sean distribuidos entre los que han sufrido el rigor de la epidemia del cólera: prometiendo enviar algunas otras sumas si las circunstancias así lo exigieran.

El señor vicario ha mandado ya cantidades á Utrera, Herrera, Cañete la Real y Puerto de Santa María.

— Tiene entendido un colega de Alicante que por interés de su comercio, no será declarado limpio aquel puerto aun cuando trascurrán veinte días después de la última invasión, porque ahora, los buques procedentes de puertos súcios sufren solo tres días de observación en dicha bahía, en tanto que si se declarase libre ya de cólera aquella capital, tendrían que ir á Mahón á hacer cuarentena todas las procedencias de Cartagena, Valencia, Barcelona y Marsella.

— Es digno de notar, y ha sido objeto de comentarios en París al leerse los telegramas de ayer tarde, que en la comisión nombrada por el Papa para informar sobre las Carolinas figuren Ledochowski y Ozaki, los cardenales enemigos reconocidos de la política del príncipe de Bismarck.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 30 de Setiembre de 1885.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Despáchanse á su gusto los confeccionadores de decretos, que no se desconciertan ante los rotundos mentis de los adictos á la situación, notándose solo una variante respecto á la época en que se haya de verificar la que ahora dan como iniciada, que dicen no será ya tan inmediatamente como indicaban en los pasados días.

También están disconformes respecto al alcance que haya de tener, suponiendo los menos que habrá completa transformación, yendo á parar la batuta á manos del señor Sagasta, mientras el grueso de esta especie de claqué habla con desenfado, como de cosa hecha, de un gabinete Cánovas-Toreno, en el que se encomendarían las carteras de Estado y Gracia y Justicia á los señores Silvela é Isasa, pasando á Hacienda Villaverde, y dando la presidencia del Congreso al señor Romero Robledo.

Decididamente quedará disuelto muy en breve el círculo moretista, pasando sus socios al liberal, lo que indica claramente lo que há pocos días le indicaba; esto es, que don Segismundo, como Martos y Montero Rios, reconocen la necesidad de unirse todos los liberales dinásticos bajo la bandera que tremola don Práxedes, arriando todos los banderines que existían, y que en manera alguna ha pensado el exministro de la Gobernación del gabinete izquierdista ponerse al lado de Lopez Dominguez para apoyarle contra la fusión.

El duque de la Torre parece se halla bastante mejorado, y es probable llegue á esta en breve plazo: sin embargo de esta mejoría, se cree vivirá completamente alejado de la política.

Hablase de dificultades que encuentra el señor Villaverde en la formación de

las candidaturas para senadurías electivas vacantes, y á las muchas exigencias que se dice existen para optar á los vitalicias se supone es debido el aplazamiento que los decretos sufren.

Algo se fantasea sobre orden público; pero sea que ya nos vamos acostumbrando, ó que estamos convencidos de que se exagera intencionadamente para llevar á cabo jugadas bursátiles, ello es que los que estienen cierta clase de rumores no alcanzan sin duda el objeto que se proponen, que es el de causar alarma: bien es verdad que hay el convencimiento de que se ejercerá gran vigilancia por parte de las autoridades.

Hoy publica el periódico oficial el real decreto indultando de la pena de muerte que le fué impuesta en consejo de guerra al cabo 1.º Eugenio Felcinet, por insubordinación. — *El correspondiente*.

Variedades.

CRÓNICA DE LA MODA.

Trages de paseo. — Trajes de recepción. — Modelo Teodora para casa. — Matinés de surah, maravilloso y encaje.

He visto bonitas novedades respecto de los trages para paseo. El que más éxito alcanza, es de estamina cruda rayada de terciopelo ladrillo. Falda figurada cubierta con un volante plegado que sube muy alto á la izquierda. La túnica forma un desantal montado con amplitud, que descubre todo el lado izquierdo y hace pliegues bajo el recogido bien ahuecado. Un bonito encaje de lana fina, rodea la túnica, que forma un pequeño ahuecador á la izquierda.

Cuerpo de estamina abierto en forma de chal sobre una pechera de terciopelo ladrillo; los delanteros están abotonados en el bajo, y la pechera abrochada bajo el borde del cuerpo á la izquierda. La espalda de corte inglés, forma dos pequeñas aldetas puntiguadas y un volante de encaje baja del cuello y dibuja un Figaro sobre el cuello mismo, para contornear las ondas de la aldeta. Cuello derecho de terciopelo, y manga de codo terminada con un volante de encaje y guarnecida en la parte superior con una punta de terciopelo. Sombrero paillason negro bordado de cuentas de azabache, y el lado roseta de cinta de terciopelo negro y de seda.

Respecto de vestidos de lujo daré cuenta de dos modelos para recepción. El primero es de fular azul punteado de blanco. La falda figurada, está cubierta con otra de fular ondeada. El lado derecho hace draperías como un delantero de túnica ordinario, y se oculta cerca de las caderas bajo una echarpe de fular que forma una roseta y dos caídas terminadas en racimos de perlas. El lado derecho, estilo *Directorio*, puede ser de forma Princesa ó estar separado del cuerpo, cayendo en falda de levita plana y guarnecida con una ancha vuelta de faya. Por detrás hay un recogido muy voluminoso. Cuerpo de fular abrochado derecho con una subcartera lijera mente cruzado de izquierda á derecha con ancha solapa. La espalda es de corte inglés, y una cinta de gro da vuelta al talle. Cuello derecho de faya y manga de codo con bocamanga de faya. Sombrero de paja inglesa, cuyo casco está

abierto de muselina blanca, con dos lazos de cinta de raso y de terciopelo por delante.

Por supuesto que las lectoras comprenden que el sombrero solo se usa con el mencionado trage para visita.

El otro modelo es de vicuña liso y vellido bordado de pastillas ladrillo. Falda figurada, cubierta con otra de vicuña. La túnica está montada á la bretona en todo el contorno del talle con varias hileras de abulonzados. Un paño más largo á la derecha viene á reunirse cerca de la izquierda; á la izquierda hay como un ahuecador, y por detrás un paño amplio y redondeado. Chaquetilla de vicuña, cuyos delanteros se separan sobre un chaleco plegado, de batista blanca, hecho como una camiseta de niños y abotonada por la espalda. Un ancho cinturón de faya ladrillo sube en punta sobre el chaleco, y se abrocha por detrás. La chaquetilla tiene los delanteros cortos con botones. La espalda es de corte inglés, y forma dos pequeñas carteras y un doble pliegue redondo en medio. Cuello derecho de vicuña, cubierto de batista. Manga de codo con bocamanga de batista y de seda.

Ahora como trage más sencillo, pero no menos elegante recomiendo el bonito modelo llamado *Teodora*, propio para casa. Es de tegido argelino y estamina oscura. Falda ondeada de tegido argelino. El cuerpo, de esta misma tela, tiene una aldeta corta, que se oculta bajo el cinturón de la falda. Túnica muy derecha, con el delantero abierto desde el cuello hasta el bajo del talle, y se entreabre con unas solapas que tienen vueltas del tegido argelino sobre la pechera que forma un cruzado. El vuelo está frunciado en el bajo del talle y cae sobre el delantero de la falda. La espalda es del mismo estilo. Doble cinturón de terciopelo negro, que se cruza por detrás y vuelve hacia adelante después de la primera vuelta, para cerrarse con un broche de metal. Cuello derecho de terciopelo, cerrado con un broche. Manga de codo con la tela argelina cortada al sesgo, y terminada con una bocamanga de terciopelo. Medias de seda oscura y zapato bajo de charol negro.

Se hacen matinés de mucho lujo: citaré un modelo de surah maravilloso y encaje. Los delanteros forman coraza y están abotonados por enmedio; pero el lado derecho pasa por el izquierdo y se abrocha sobre la pechera. En el cuello del hombro sobre cada delantero se deja tela para plegarlos en forma de fichú, y á la derecha los pliegues se detienen en la abertura de enmedio. La espalda es de forma columna con doble pliegue redondo en medio, y dos volantes de encaje rodean la aldeta en su contorno. Manga ahuecada sujeta en el bajo por un paño de surah, adornado con cinco paspantes. Cuello de surah, con paspantes también.

Paris 27 de Setiembre de 1885.

Ernestina.

Gacetillas.

— **Salud pública.** — Ayer fallecieron una joven en la calle de Lucano y la vecina de la de Santa Inés, de enfermedad sospechosa según el parecer facultativo. Continúan en estado de convalecencia los enfermos de la calle de

las Parras, pudiendo ya comunicarse con su familia y amigos que estos días desean visitarlos. En el resto de la población no ha ocurrido novedad.

— **Quintos.** — Hoy ingresarán en la Caja de la provincia los de Almodóvar, La Carlota, Fuentes Palmera, Guadalcazar, Hornachuelos, Palma del Rio y Posadas. Mañana los de Montoro, Adamuz, Villa del Rio y Villafraanca.

— **El vigia.** — Se mató en Málaga, un cerdo — con la «trichina espiralis» — Pero... ¿podrán este año — todas sus plagas contarse?

— **Sesión musical.** — En el salon azul del Circolo de la Amistad, caído al objeto por la galante Junta directiva de referido culto centro, se verificará mañana á las ocho y media de la noche la sexta sesión de Ejercicios musicales por discípulos del Maestro Cigliano, bajo el siguiente programa: 1.ª PARTE. 1.º «Polinto.» Fantasía á cuatro manos, por los señores Escamilla (don Antonio) y Junguito (don Luis.) *Cumio*. 2.º — (a) «Dernier Souvenir.» Pensamiento poético *Kavina*. (b) Rondó brillante. *Herold*. por la señorita Junguito (doña Angela.) — 3.º Fantasía sobre motivos de «Sinfonía», por la señorita Ruiz del Portal (doña Consuelo.) *Leybach*. — 4.º (a) Impromptu en la bemol. (b) Mazurca en sí bemol por la señorita González (doña María.) *Chopin*. — 5.º «Sefo.» Fantasía de salon por la señorita Pesquera (doña Socorro.) *Zabalza*. — 2.ª PARTE. 1.º «El Trovatore.» Fantasía á cuatro manos por los señores Junguito (doña Angela) y don Luis.) *Billema*. — 2.º Primer tiempo del Concierto en la menor, por la señorita Barranco (doña Purificación.) *Humme*. — 3.º «Tige brisée.» Reverie por la señorita Ruiz del Portal (doña Asunción.) *Hess*. — 4.º Fantasía por la señorita Vazquez (doña María.) *Mozart*. — 5.º (a) Nocturno en mi bemol. *Chopin*. (b) Ave Maria de Gounod, Transcripción, por la señorita Matilla (doña Purificación.) *Zabalza*. Los aficionados á la buena música pasarán seguramente una agradable noche, si tenemos en cuenta los reconocidos adelantos de los que en la sesión tomarán parte, que deben ser de suma satisfacción para nuestro apreciado amigo el profesor señor Cigliano.

— **Ni sube ni baja.** — En el registro de ganados verificado ayer no ha sufrido alteración el precio de las carnes de reses mayores y menores, que continúan extendiéndose respectivamente á 1 peseta 48 céntimos y 1,02 gramos.

— **Donativos.** — Ampliando la noticia que dimos ayer sobre la cantidad, que de los donativos de la Isla de Cuba para socorro de los pobres coléricos más necesitados, el Excmo. Señor Cardenal Arzobispo de Toledo se ha dignado destinar á esta diócesis, debemos añadir que dicha cantidad ha sido remitida á nuestro Excmo. Prelado, quien la ha distribuido en la forma que ya conocieron nuestros lectores, y es la siguiente: Córdoba 1 000; Lucena y Zambra 800; Ombra 500; Aguilár 500; Iznájar 600; Puerto Genil 300; Rute 400; Benamejil 300; Jauja 400; Monturque 200, y Frontón Tójar 700. Los 1.000 reales designados á Córdoba han sido repartidos entre los parroquias de Santiago, el Segarico, San Juan, San Lorenzo, Santa Marina, Espíritu Santo y la Magdalena.

— **Caja de ahorros.** — En la esta capital se hicieron el domingo últi-

— 258 —

— Si fueras un espía.
— ¡Pobre ideal el hombre en cuestión, no tiene un escudo y vos sois millonario; ¿queréis que os lo entregue?

Gonzaga abrió desmesuradamente los ojos.

— Dame esa otra esquila de convite.

— ¿Y qué harás de ella?

— Muy buen uso; se la dará á nuestro hombre, que irá al baile del regente.

— Parece que eres un diablillo infernal.

— ¡Bah! otros lo son más que yo replicó con aire modesto el jorobado.

— ¿Por qué ese afán en servirme?

— Yo soy así, cuando una persona me agrada...

— ¿Y yo he tenido la dicha de agradarte?

— Mucho.

— Y para manifestarme tu simpatía me has pagado diez mil escudos?

— ¡Oh! no, ese ha sido negocio pu-

— 263 —

mento y algunas casas de buen aspecto entre las muchas ruinas que á sus dos aceras se veían.

Los vecinos de esas calles eran por lo general gente humilde, mercaderes ó artesanos; lo cual prueba que no era uno de los sitios mas despreciables de Paris. En el ángulo de la calle de Chantre y de Saint-Honoré se elevaba una casita modesta, pero linda en su aspecto. Tenia la entrada por la calle de Chantre y hacia pocos días que estaba ocupada por una familia, que estaba no poco la curiosidad de los vecinos: consistía la familia, en un hombre joven, á juzgar por la belleza de su rostro, y el fuego de su mirada, el cual se llamaba mases Louis y era de oficio cincelador. Con él vivía una joven hermosa y dulce como los ángeles, cuyo nombre nadie sabia; no vivían como esposos y tenían por únicos servidores una anciana que no hablaba con nadie y un marcebo de 16 á 17 años, que ponía cuanto estaba en sus manos para ser discreto.

— 262 —

che á esta mañana: mañana sin sol para aquellos vecinos, porque el sol parecía desdenar de penetrar en tan inmundos callejones. El abandono de ellos, aumentaba su aspecto repugnante, y su fetidez debía llegar hasta las ventanas del mismo palacio... es verdad que Palais-Royal carecia entonces del pudor, de la pulcritud que hoy tiene.

Hoyen el sitio mismo donde se cruzaban las tres fangosas calles de Chantre, de Lescoy y la Biblioteca, se admira un magnifico hotel, que convida á la Baroja entera á su mesa de mil abiertos diarios. Desde las ventanas del hotel, se admira el nuevo Louvre, hijo legítimo del antiguo, pero rodado de limpieza, de luz y de alegría, sin que la antigua lepra haya dejado cicatrices en él.

En el siglo diez y ocho las tres callejas que acabamos de citar, no eran mucho mas estrechas que la hoy famosa calle de Saint-Honoré, su vecina, y como ella mostraban mal pavi-

ro; el jorobado de la calle de Quin-

ampoix habia muerto, le sucedió.

Gonzaga hizo una seña á los dos aventureros que se acercaron, y el jorobado exclamó:

— ¿Quién son estos?

— Gántenos que voy á poner á tus órdenes.

— Entónces, señor, retiró mis servicios, no necesito compañía.

— ¡Reparal...

— No hay más reparos; vos concais á nuestro hombre tan bien como yo; es brusco, casi brutal, y si viene detrás de mí é ese par de figuras...

Cocardasse y Passopoli iban á juzgar sobre el jorobado, y una mirada del príncipe los detuvo.

— O me dejais obrar solo ó no habnada de lo dicho, replicó el jorobado.

— En hora buena, sírvame bien serás recompensado; de otra manera...

— No pudo acabar, porque el jorobado tomó la otra esquila, hizo cortesías y salió diciendo:

mo 59 imposiciones, 3 de ellas nuevas, ingresando 18196 rs.; y se devolvieron 10242 65 á 23 imponentes, 2 por saldo.

El barco «Andalucía»

Una región española—donde la luz es más viva—y más perfumada las flores, y hay más calor y poesía,—siempre dispuesta á lo bueno—y siempre á lo útil propicia,—como lo está á los placeres—y á la zambra peregrina;—apenas surge una idea—acude al pronto solista,—para prestar su concurso,—su protección decidida,—á todo aquello que tienda á honrar, lo que más se estima,—el santo nombre de patria—á la española marina—que por los mares pasea—á nuestra gloriosa insignia.—[Ese barco, que se le llama—como esta tierra bendita,—será legítimo orgullo—de cuantos la luz del día—vimos en este suelo—donde las flores germinan,—y es el campo un paraíso,—y son música las brisas!—Apenas el pensamiento—con entusiasmo—se inicia,—no hay andaluz, que dispuesto—no venga á dar enseguida—ora su óbolo modesto—ganado con mil fatigas,—ora su activo concurso—en fiestas que se organizan,—ó ya sus brazos de acero—cortando el roble ó la encina,—ó candentes hierros forjan—que han de cubrir en su día—ese barco que se mece—entre aplausos y entre vivas—y oleajes de entusiasmo—á que el patrio amor escita.—Bien hayan los españoles—cuya fé no desmentida—jamás baldones consiente—ni se presta á la ignominia.—Trató una nación estraña—de ver á su aguililla altiva—sobre el león español—levantarse, y con sus jivales—la hizo domar el vuelo,—y pensando en la marina—trató esta nación hermosa—que en el patrio amor se abisma,—de la construcción de un barco—que se llame «Andalucía»,—y que al surcar nuestros mares—nos haga volver la vista—al suelo donde nacimos,—y en donde está nuestra dicha.

Sorteo.—Verificado el de las localidades para la función que tendrá lugar pasado mañana por la sociedad lírico-dramática *La Amistad Cordobesa*, los señores socios que aún no hayan recibido sus acciones, pueden recogerlas en casa del presidente don Rafael Vidaurreta.

Datos.—Según los que ayer se nos facilitaron en el Gobierno civil, solo han ocurrido en esta provincia las siguientes invasiones y defunciones: Día 1.ª, 2 invasiones, Córdoba, 2 invasiones y 1 defunción; Lucena, 1 invasión.

Auxilio.—Anteanoche ingresó en el hospital de Agudos un hombre que al pasar por la puerta de un establecimiento de bebidas del Alcázar viejo, salió otro, y sin decir buenas noches le regaló dos soberbios garrotazos que le pusieron la cabeza hecha una breva. El juzgado tiene noticias del asunto.

Defunción.—Con pena recibimos ayer la infausta nueva del fallecimiento del señor don Francisco Santiago Fernández de Tejada, Alcalde que era de Hornachuelos, ocurrido ayer en aquella población. El finado, con cuya amistad nos honrábamos, era generalmente apreciado por las dotes que le acompañaban, y por la excelente posición que disfrutaba, permitiéndole ello hacer muchas buenas obras. Rogamos á Dios por su alma, y damos nuestro sentido pésame á su distinguida familia.

Subasta.—El 11 se subasta en Villafranca el alumbrado público por la temporada de Noviembre á Abril próximo venidero, y por el tipo de 600 pesetas.

Efemérides.—Hoy.—1468.—Prisión de Luis XI por Carlos el Temerario.—1634.—Fallecimiento de Hernán Cortés en Castilleja, Sevilla.—1833.—Apertura del testamento de Fernando VII.—1873.—Los insurrectos de Cartagena fueron derrotados en una salida.

Reunión.—Anteanoche se celebraron en la redacción del DIARIO DE CÓRDOBA, por invitación de nuestro director, los queridos colegas cordobeses *La Provincia*, *El Adalid*, *La Región Andaluza*, *La Andalucía Médica* y *La Segunda Enseñanza*, representados respectivamente, por los señores García Llovera (don Rafael), Ramirez Arellano (don Teodomiro), Valdelomar (don Julio), Rodríguez (don Amado), García (don Cristóbal) y Barillo (don Manuel). También asistió, á virtud de expresa adhesión, *El Magisterio Cordobés*, cuya representación se confió á dicho señor García Llovera. Se acordó contribuir á la construcción del buque *Andalucía*, con una cuota igual todos los periódicos, y

remitir al señor Carbonell las cantidades que se recanden, publicando solo la lista general. Igualmente se estimó, como conveniente, la idea del Tribunal de honor, que hace algún tiempo propusimos, dejando para otro día el definitivo acuerdo, redacción de bases y elección de aquel. Despues de terminado el acto, se nos presentó el señor Criado (don Manuel) representante del *Comercio*, manifestando la imposibilidad en que se halló de asistir á la hora de la reunión, y significándonos su completa adhesión á todo lo acordado, lo que consignamos para su satisfacción y cumpliendo lo que ofrecimos, para que no se extrañase su falta.

Voto.—Uno de confianza se dice que concedió en su última sesión el Ayuntamiento al señor Alcalde, para que resolviera la cuestión sobre fianza del señor Depositario de los fondos municipales.

Foco.—Mas de una vez nos hemos quejado de las sociedades, escorbros y otros objetos, que dan mala idea de nuestra población, en las afueras de la puerta de Andujar. El Martes, un peón caminero puso en fuga á un hombre que hacia allí una operación *desaseada*. Si allí hubiera *aseo*, sería aquel sitio mas respetado.

Plazo breve.—Segun el reglamento de 20 del presente mes para la ejecución del real decreto de 18 de Agosto último, expedido por el ministerio de Fomento, los directores de colegios de primera y segunda enseñanza y los de Facultad deberán hacer sus solicitudes antes del día 25 del corriente para obtener la debida declaración, si es que no están resueltos á la clausura de sus respectivos establecimientos.

Disposición.—Al tener noticia el señor Gobernador civil de esta provincia de que en una población de la misma se estrechaban las medidas sanitarias, ha conminado al Alcalde con la multa de doscientas pesetas, y además ha ordenado á la guardia civil que inmediatamente haga desaparecer el lazareto establecido, y que se incaute de cuantos efectos encuentre en el mismo.

Cuidado.—Por considerarla en estado ruinoso ha denunciado la guardia municipal la pared foral de una casa de la calle de la Muela. Pues mucho ojo.

Visita de cárceles.—Para esta obista se ha interesado al gobierno civil de esta provincia por el presidente de la Audiencia de Sevilla, un estado demostrativo de los reos que en el día de ayer se encontraban á disposición del señor Gobernador, cumpliendo las penas de confinamiento, destierro y sujeción á la vigilancia de la autoridad.

Socorro.—El señor Arzobispo de Toledo ha remitido 5 000 reales desde aquella capital, para que los aplique al socorro de las familias pobres castigadas por la epidemia, al señor Alcalde de Córdoba, que los ha puesto, para dicho objeto, á disposición de la Junta local de Sanidad.

Hallazgo.—Una paltera encontrada en la vía pública se halla á disposición de su dueño en la oficina de la guardia municipal, en donde puede reclamarse.

Correspondencias.—En el constante deseo de tener á nuestros habituales lectores al corriente de cuantas noticias, tanto españolas como extranjeras, puedan interesarles, y con objeto de que conozcan con la mayor prontitud el curso de las negociaciones pendientes, nos hemos puesto en relaciones directas con una agencia Hispano-estrangeria recientemente establecida, y cuyas apreciables correspondencias han visto ya la luz pública en el DIARIO.

Bueno.—Ha desaparecido el manantial de aguas cristalinas que brotaban en la calle Rejas de Don Gomez. Muchas gracias.

Matricul.—Desde ayer se halla abierta en la Universidad libre de esta capital, calle de José Rey número 18. La apertura del curso tendrá lugar el 1.º de Noviembre, y pronunciará el discurso inaugural el señor doctor don Ramon Ocho Sampedro. Para atender á los gastos de instalación levantarán los señores Profesores del claustro un préstamo, que será garantido por los señores fiadores.

Junta.—Para formar parte de la que va á llevar á efecto la construcción del barco *Justicia*, ha sido nombrado el señor don Andrés Ortiz, digno registrador de la propiedad de Córdoba.

Préstamo.—Segun ayer indicábamos, ha sido autorizada la Diputación provincial para contratar uno de un millón de reales, á noventa días fe-

cha. Repetimos á este propósito cuanto digimos ayer.

Vias telegráficas.—Las de Córdoba y Málaga, con Madrid, funcionan antesayer con retraso por causa del tiempo.

Corrida improvisada.—Un vecino de la calle de los Leones acudió ayer al municipal del distrito participándole que el perro que hasta aquí habia guardado fielmente la casa, estaba atacado de hidrofobia, y era necesario darle muerte. El asunto no era un grano de anís, y hubo que tomar todo género de precauciones. Con efecto: la guardia llegó á la casa y se dirigió á la cocina, en donde estaba la fiera, que miró al funcionario con relucientes ojos, como presintiendo lo que iba á suceder. El perro meneó el rabo, frunció el ceño, y se dispuso á dar un *arrollon* al municipal, que estaba preparado y le disparó un tiro. Esto no fué bastante y hubo necesidad de sacar la espada. Despues de algunos intentos, por *mor* del pulso que no estaba fijo, recibió el animal un pinchazo, que acabó con su vida.

Alboroto.—En la fuente de la plazuela de la Magdalena se encontraba alborotando anteayer un hombre, que al ver que se aproximaba el municipal del distrito, se irritó de tal modo que intentó arrojarle un cántaro, despues de dirigirle una serie de insultos. Se ha denunciado el hecho.

Nombramiento.—Ha sido nombrado representante del distrito de Cabra, en el comité republicano federal de esta provincia, el conocido escritor don Francisco de Leiva y Muñoz.

Desgracia.—Hace dos noches tuvo la de caerse un caballero y lastimarse una pierna en el Campo de la Victoria al bajarse de un carruaje. Deploremos este suceso.

Caballería.—Una menor ha desaparecido del término de esta capital, y se han dado por la autoridad órdenes para su busca.

Convocatoria.—El juzgado de la izquierda de esta capital llama por edictos á los que se crean con derecho á la herencia intestada de don Juan Angenjo Granados, teniente que fué del tercio de voluntarios Vascongados.

Percance.—Nuestro respetable amigo el canónigo señor Aroca, sufrió el domingo una caída, que le produjo fuertes contusiones en el rostro, siendo conducido á su casa, donde se encuentra mejor, *¡sotacueros!* *¡sotacueros!* *¡sotacueros!* percance, y tendremos suma satisfacción en el completo restablecimiento de dicho señor.

Fundición.—Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio que publicamos en la sección respectiva, referente á la nueva fundición de hierro titulada «San José», establecida recientemente en la calle de las Ollerías número 23, á cargo de los señores Alvar y Gimenez.

Enlace.—Hace pocos días se verificó en Córdoba el enlace de nuestro estimado y joven amigo el señor don Antonio Romero, con la bella y apreciable señorita doña Asunción Fernandez Elias. Asistieron al acto las familias y amigos íntimos de los contrayentes, en casa de la señora tía de la joven desposada, donde fueron obsequiados los concurrentes con un espléndido refresco. Fué padrino de la solemne ceremonia nuestro apreciable amigo el señor don Francisco Roman Garcia. Desearnos á los jóvenes contrayentes todo género de felicidades en su nuevo estado.

Guardia civil.—Hé aquí los servicios prestados durante el mes de Setiembre próximo pasado por la fuerza de dicho cuerpo dependiente de esta comandancia. Los detenidos por diferentes faltas y delitos fueron 142; 7 las denuncias presentadas á las autoridades por hurto de maderas y corta de árboles, y 43 las armas recogidas. También produjo las oportunas denuncias contra las siguientes cabezas de ganado que pastaban sin autorización: 5.500 de lanar y 1.348 de cabrio.

Animas.—Este toque se dá á las ocho desde anoche. El de vísperas á las tres y media.

Pago.—Se ha abierto el de la mensualidad de Setiembre, por personal y material, en todas las dependencias de la Excm. Diputación de Córdoba, con lo que los proveedores se muestran satisfechos. En Córdoba podremos decir lo mismo, cuando, á imitación de lo hecho por el señor Antez, se obligue á los deudores á la Corporación á que satisfagan sus adeudos.

Ahí le duele.—En Sevilla se han dado órdenes por la Alcaldía para que sean recogidos los muchos mendigos que por ella pululan. Algo de esto

se va haciendo necesario en Córdoba, donde se ven tipos, por cierto forasteros, que no usan de buenas formas, que digamos, para implorar la caridad.

Pensamiento.—Todos los crímenes de los hombres suelen tener su origen en deficiencias ó errores en la educación del niño.

Sección minera.—Se han solicitado doce peticiones de la mina de carbón «Los tres Amigos», situada en la dehesa boyal, término de Belmez.

Cantar.—Por más que el arroyo al río,—y á la mar el río baje,—yo corro entre desventuras,—sin hallar ríos ni mares.

Concurso.—Por cuarenta días se ha abierto uno para proveer la plaza de médico cirujano de Espiel.

Comunidad.—Parece que ha sido emitido favorablemente, por el gobierno civil de esta provincia, al Ministerio de Gracia y Justicia, el informe pedido acerca del establecimiento de una comunidad de P.P. Franciscanos menores observantes en la ciudad de Lucena.

Feria.—La de Fuente Obejuna ha estado muy desanimada. Menos feriantes, menos ganado y menos concurrencia que otros años. Dejó de celebrarse la corrida de toros que se proyectaba, y solo hubo animación en el teatro, donde actúa una compañía dramática, que dirige don Eduardo Buzano.

Ejercicios.—El 9 de Noviembre empezarán en Sevilla los de oposición á las notarias vacantes.

Reedificación.—Vá á empezarse en breve la del pueblo Arenas del Rey, que, como digimos, fué casi destruido por un incendio.

Así.—Van á activarse en Málaga, para dar trabajo á la clase jornalera, todas las obras que costea el Estado.

A su puesto.—Han retirado sus dimensiones los diputados provinciales de Sevilla que las tenían presentadas. Los representantes de los círculos han publicado un manifiesto diciendo dan por terminada su misión, si bien dispuestos á emprender nueva campaña, si peligros inesperados volvieran á amenazar á aquella capital.

Desvario.—Un detenido en la cárcel de Ubeda se ha suicidado con fósforos. Pues agravó la pena.

Aceite.—Se cotizaba este el lunes en Málaga á 36 reales arroba en puertas, y á 37 y medio en bodega.

Cuestión sanitaria.—Ya se hallan libres de la epidemia los pueblos de la provincia de Sevilla que venían sufriendola. En la de Málaga disminuye notablemente en los pueblos contagiados. En Jaén decrece también. Y por último, solo 9 invasiones y 3 defunciones se registraron anteayer en Cádiz, donde se espera desaparezca el mal totalmente muy en breve.

Jaen.—Hablando de la cuestión sanitaria en dicha población, se creía muy probable que el señor ministro de la Gobernación tomase contra aquel municipio algunas determinaciones.

Conste.—Se ha suprimido en Chiclana el lazareto ó casa de observación. Pues vamos... viajando.

En el Puerto.—Sigue estacionada la epidemia en aquella población, habiéndose registrado anteayer 4 invasiones y 2 fallecimientos.

En La Línea.—Anteayer se anotaron allí 7 invasiones y 3 defunciones.

Horrores.—Se hace subir á 5.500 el número de defunciones que ha habido en Granada durante la epidemia.

La cola.—Cinco millones de pesetas han recaudado menos que el año anterior, durante Agosto, las compañías de ferro-carriles, á causa de las circunstancias sanitarias.

CHARADA.

Los prudentes, *prima tercia*, dos con *primera* en la cara, *mi todo* en los regimientos siempre constantes se hallan.

Solución á la charada anterior.
MA-RI-NA.

COLEGIO DE SAN RAFAEL.

Instalado bajo la dirección de la señorita doña Concepción Clemente en la calle de Pérez de Castro, se trasladará durante la semana próxima á la de Hornos de San Juan número 2, donde se admitirán pensionistas y medio-pensionistas en condiciones muy favorables para los padres de familia, y seguirá dándose convenientemente la educación y enseñanza á las niñas pertenecientes á las cuatro clases en que, por razón de su edad y conocimientos, han de estar divididas, si bien disponiendo de un local

más extenso é higiénico que el tenido hasta ahora y con un material pedagógico el más completo y adecuado al objeto. En la *Academia*, unida al *Colegio de San Rafael*, continuará preparándose á las jóvenes aspirantes á maestras de primera enseñanza para el exámen de ingreso en la Escuela Normal y para los de prueba de asignaturas y de reválida.

Boletín religioso.

—Hoy, Los Santos Angeles Custodios.—Mañana, San Cándido, mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el convento de Religiosas de Santa Marta, por doña Maria Josefa Fernandez, en sufragio de su difunto esposo.

—Sesto día de novena á San Francisco de Asís, en la Iglesia del exconvento de Capuchinos, al toque de oraciones.

—Hoy tercer día de solemne novena á Ntra. Sra. del Socorro, en su ermita. Predicará todas las noches el Sr. Don Francisco Lopez Garcia.

—Continúan en la Iglesia Parroquial de San Miguel los ejercicios del Santo Rosario á las ocho de la mañana se dirá una misa rezada, Rosario y Letanía, concluyendo con las meditaciones. Los domingos y días festivos se hará este ejercicio al toque de oraciones.

—Idem en la Parroquia del Espíritu Santo, al toque de oraciones. Los Domingos habrá sermón.

—Idem en la Iglesia de San Pablo, rezándose por la mañana, durante la Misa, la 1.ª y 2.ª parte del Santo Rosario, y á las oraciones la 3.ª, cantándose los Misterios, en procesión por las nave del templo con la imagen de Maria Santísima; la letanía por un coro de niñas; se manifestará á S. D. M., y se dirá la oración correspondiente; despues Salve y bendición con el Santísimo. El Domingo se hará la fiesta principal, á las diez, con asistencia de una capilla de músicos, y predicará el señor D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Idem en la Iglesia Parroquial de San Lorenzo, á las oraciones, El Domingo á las nueve solemne función á Ntra. Sra.: predicará el señor don Francisco Diaz Chamorro.

—Idem en la Parroquia de la Magdalena, á las 7 de la mañana. Los Domingos y días festivos á las oraciones.

—Idem en la Iglesia de la Encarnación, á las cinco de la tarde, con manifiesto, cantándose por las mozas coplas del Santo Rosario. El Domingo á las diez y media fiesta solemne á Ntra. Señora: predicará el Sr. D. Manuel Rodriguez Perez, y hará la consagración al Sagrado Corazon de Jesús de todos los que asistan.

—Idem en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, á las oraciones.

—Idem en la iglesia de la Piedad al toque de oraciones.

—Idem en la del convento de religiosas de Corpus Christi, á las cinco de la tarde.

—Tercer día de novena al Patriarca San Jerónimo, en la Iglesia del convento de religiosas de Santa Marta, á las cinco de la tarde: se rezará el Santo Rosario y Letanía cantada, con gozos al Santo Padre fundador.

—Mañana, primer día de solemne novena á San Francisco de Asís, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, á las oraciones.

—Pasado mañana á las diez se celebrará una solemne función al Patriarca San Francisco de Asís, en la iglesia del convento de religiosas Capuchinas, con manifiesto y sermón.

—Los Congregantes del Sagrado Corazon de Jesús tendrán la comunión general de costumbre en la Real Iglesia de San Hipólito el domingo próximo á las 8 y 1/2 de la mañana. Los ejercicios mensuales de la tarde se suspenden por este mes.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de Belen, en San Miguel.



Cuarto aniversario.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día 3 del corriente, desde las siete de la mañana en adelante, en la Iglesia Parroquial de San Andrés, en sufragio por el alma del señor don Antonio Ariza (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

CHOCOLATES SUPERIORES

Cafés selectos en botes de 100 y 200 gramos á pesetas 0,50, 65, 75, 90 y á 1, 1,30, 1,50 y 1,80.

VENANCIO VAZQUEZ MADRID.

Puntos de venta en Córdoba.

- Don Eugenio Vazquez, Sres. Gomez y Garcia. > Marquez y Urbano. Don Eusebio Revuelto. > Ildefonso Laguna. > Claudio de la Torre. Sres. Puzini Hermanos. Don Antonio Medina Serrano. < Isidro Molina y Moreno. < Cándido Garcia. > Antonio Carrasco. > Rafael Muñoz. > Antonio Bajo Sanchez. > Fernando Rebueltas. > Antonio Horcas. > Manuel Salaya. Sres. Robert y Compañia.

SALUD PARA TODOS

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

LAS PILDORAS

Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los Intestinos. Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como tambien para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO

Es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, l'agas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo. Y por todas las enfermedades del pecho, no se reconoce otro igual.

POR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES,

Hinchazon de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos y juntas r'ecias obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, antes 533, Oxford Street, LONDRES,

y se venden á ls. 1 1/2d, 2s. 9d, 4s. 6d., 11s., 22s., y 33s. el Pote ó la Caja, y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y Pote, si no llevan la direcc'ion, 533, Oxford Street, Lond'ón, son falsificaciones.

CONSUMO DOMÉSTICO

El pasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de baratura y variedad en las clases, que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo los témezclados, que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda á esta.

El almacén de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se espenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 onzas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los cafés tambien ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que pueda convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco más de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfaccion.

CARNE Y QUINA

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE. CARNE Y QUINA: con los elementos que entran en la composicion de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farm. 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y AROUD a la firma

CALENTURAS CADIZ

La ciencia dice y la experiencia comprueba que para curar toda clase de fiebres intermitentes (tercianas, cuartanas, etc.) de modo que no se reproduzcan, no hay como las

PILDORAS ANTIFEBRÍFUGAS DE EYZAGUIRRE

Cada caja contiene 18 pildoras para cortar las calenturas y otras 18 mayores para impedir que vuelvan, todas plateadas y con este nombre grabado FE CADIZ.

Se venden en todas las buenas farmacias á 20 reales caja y en la de su autor, quien la remite por el correo certificada por 22 reales. Farmacia de D. Francisco Eyzaguirre, Enrique de las Marinas 3, Cádiz.

Establecimiento de Ultramarinos DE GIMENEZ Y CABALLERO AYUNTAMIENTO 20.

Este establecimiento posee hoy un estenso y variado surtido en sus artículos, y ofrece y cumple ventajosos precios á los compradores, á la vez que garantiza su buena calidad. Recomendamos el rico café, tostado y molido á presencia del comprador, en la inteligencia que es y será de su agrado á el que lo pruebe. Manteca de Plandes y fresca del Reino. Al recibir, especial chocolate labrado en casa, de 4, 5, 6 y 8 reales libra. Tambien tenemos un escogido surtido en efectos para labrarlo. Surtido completo en azúcares peninsulares y de la Habana. Arroces valencianos de todas clases. Esquisitas garbanos de Castilla, y garbanzo fino del país, á precio sumamente arreglado. Conac superior marca de las estrellas y otras. Ginebra especial, marca tigre, y de la Campana, fina. Rom de Jamaica y otros; anisetes de Burdeos legítimos y vino de Champagne. Licores de varias clases, y superior aguardiente de Rute, legítimo anís del Catalo. Vino embotellado del Puerto y de Jerez, amontillados y Valdepeñas al detall á 12 reales cuartilla, y botella sin casco á 2 reales. Almendra tostada á la madrileña. Conservas de pescados, carnes, frutas de almivar y legumbres legítimas. Harina lac cada y leche condensada. Salsichon de Vich y embudidos de lomo legítimo fresco. Sal de espuma para mesa. Pasta fina para sopa de todas clases y de yerba, é infinitad de artículos análogos. Este establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos de la época, tiene sus artículos preparados con gusto, curiosidad y esmero en elegantes estuches acristalados, en forma completamente nueva. Dicho establecimiento reúne condiciones especiales que lo hacen superior á otros de la misma indole. Los compradores podrán apreciar la verdad de cuanto queda expresado.

A los cosecheros de aceite.

Están á la venta en la estacion del Pedrose (Sevilla) enaranta empiedros de granito legítimos para molinos de aceite, lo más superior: se hallarán r'icos con dos medias lunas, y en rodaderas con su asiento. todo á precios arreglados.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO. Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagrés, vómitos despues de las comidas: inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó nó dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. Depósito.—Sevilla; el autor, farmacia Globo, Tetuan, 20. Córdoba; señores Marquez y Urbano, Alfaro, 17. Precio de 24 rs. cada frasco.

El cólera en Valencia y la vacunacion anti-colérica.

Conferencias dadas en los dias 12 y 13 de Julio en el salon de sesiones de la Excm. Diputacion provincial, por los profesores don Pedro A. Osuna y don Cristóbal Garcia, comisionados por dicha corporacion para el estudio de la epidemia, y método del Dr. Ferran. Este folleto de actualidad contiene datos de suma importancia, tanto para los médicos, como para el público en general. Véndese en Córdoba en la ribreria del DIARIO, San Fernando 34, y en las principales de España, al precio de 2 pesetas ejemplar.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histeria, migraña, baile de St-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris. DEPÓSITOS: Cordova: D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martín.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN: El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, pelura y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

ACEITE PURO de Higado de Bacalao



Preparado por LANMAN y KEMP. Es el infalible remedio para la curacion de todas las enfermedades de GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES. Usado con perseverancia en union del PECTORAL DE ANACAHUITA, ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos de CONSUMCION Y TISIS.

Colegio de Porcuna (Jaen) Año VII Curso de 1885 á 1886.

Este antiguo y acreditado Colegio de segunda enseñanza y preparatorio para carreras especiales, dará principio á sus clases el dia 15 de Octubre próximo, bajo la direcc'ion del Pbro. Dr. D. Francisco de Paula Ruiz Linares. Un edificio magnífico é higiénico, con hermosa capilla pública y la situacion topográfica de la poblacion, una de las que en España han tenido la dicha de no haber sido visitadas por el cólera, asegura una salubridad esce'nta. Los internos reciben una alimentacion esmerada y abundante, y la ensenanza correspondiente al Bachillerato, por la exigua pensión de cincuenta pesetas mensuales. La estacion mas próxima es Villa del Rio, distante dos leguas de carretera. Queda abierta la matrícula. Se remiten reglamentos gratis á quienes los solicitan, dirigiéndose al Secretario. El director, Ruiz Linares.—El fundador-proprietario, Secretario, Luis Vallejo Ruiz.

Leche de cabra. Se vende en la calle de la Palma número 18, casa de don Jaime Aparicio, de superior calidad y sin adulteracion alguna. #15-5

Venta. Se hace de una cama de matrimonio y una mesa de estufa, en la calle Pedregosa número 12.

Arrendamiento. Se hace desde primero de Enero próximo vendidero del olivar de Peralta, en la campiña de este término, en la ribera del Guadalejo, con soto y tierra calma. Se vende el paloduz de dicha finca. Para ambos justos, con su dueño, calle Jesus Maria número 4, ó en la Secretaría del señor marqués de Valdeflores, en la calle número 5. #5-3

Realizacion. En el almacén de maderas de José Alcalde, Campo de la Verdad número 16, se vende el país, de varios gruesos y dimensiones, á precios muy arreglados. #15-3

San José fundición de hierro de ALBA Y GIMENEZ Ollerías número 23.—Córdoba.

Se hacen norias, repisas y depósitos de hierro dulce para aceite; planchas para pasamanos y cementarios; reparaciones de arados, rejas, cañoneras; parrillago, placas y composicion de bombas y otros artículos. #8-1

Piedras de molino. Se vende tres, que pueden verse en la calle de Góngora número 14.

Venta. Se hace de una cama de matrimonio, dorada y en buen uso. Puede verse en la calle Carniceros número 3.

Venta. Se hace de las casas números 19, 21 y 23 de la calle de Alfaro, propias para establecimiento. Para tratar de su precio y condiciones, con su dueño, que vive en la misma calle número 19. #8-1

Venta. Se hace de una m'quina de coser en buen estado, de Weier Wilson. Para tratar, calle Alta de Santa Ana número 9. #4-1

Venta. Se venden alfombras de varias clases y esteras de colores, y se componen de todas clases, en la calle de Alfaro número 41. #4-1

Arrendamiento. Se hace desde el dia y por una temporada, de la bonita y cómoda casa de campo de Vista-Hermosa, situada en el alcor de la sierra, pago de la Arrizafa, y con preciosos jardines y vistas á Córdoba. Para tratar, plaza de San Rafael número 12. #4-1

La fábrica mas antigua y acreditada de sellos de caucho, es la de R. Dolfo Marcus, calle del Barco número 9, Madrid. Remesas á provincias.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un piso alto amueblado, en sitio céntrico, y con agua de pié. Solo se admitirá un Sacerdote ó persona sola, ó un matrimonio sin hijos. Informarán, Lope de Hoces número 10. #10-9

Venta. Se hace de la casa número 1 calle del Marqués del Villar. Para tratar, en la misma. #4-2

En la calle de la Pastora número 8 (Santa Marina) se venden haces de cañas de 25 y 30 centímetros, á 2 reales y medio puestas en las obras. Siendo cantidad para carruaje ó para toldos de carros, á precios convencionales. #15-12

Almoneda. Se hace de una sillera de reps, otra de yute, centro de sala, mesa de comedor y lavabo de nogal. Horas de 2 á 4. Pompeyos 1, duplicado. #8-2

Venta. Se hace de la casa número 1 calle del Marqués del Villar. Para tratar, en la misma. #4-2

En la casa del maestro armero, conocido por el Portugués, calle Alfaro número 48, están á la venta dos magníficos zurrinos de caza, que ha construido un antiguo aficionado de esta capital. #4-3

Almoneda. Se hace de una sillera de reps, otra de yute, centro de sala, mesa de comedor y lavabo de nogal. Horas de 2 á 4. Pompeyos 1, duplicado. #8-2